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郑州即将进入施工拥堵“阵痛期”
你走我走，大家堵在一起都不好走

花园路金水路单双号限行，咋样？

昨日，记者从城建部门
了解到，为保证 2014 年年底
前如期完工，位于中心城区
的地铁2号线农业路站、黄河
路站，陇海高架快速路，金水
路准快速化等工程将于本月
下旬起密集开工。

6、7月份，市区主干道将
堵点密布，而施工点周边次
干道、小街道通行能力已接
近饱和，东西南北如何穿行？

上周，本报发出征集令
为郑州拥堵求解，300余位热
心市民通过晚报热线、微博、
电子邮件等方式献计献策。

郑州晚报记者 吴淑娟

■热议

施工“阵痛期”，花园路、
金水路应限行

在本报征集的几百条建议中，近八成市
民建议：为保证交通弱势群体的出行，施工

“阵痛期”内，可在行车压力突出的花园路、
金水路等主干道上实行单双号限行。

市民刘建军说：建议在花园路地铁 3个
站点施工期间，实施车辆的单号和双号的限
制，这样的情况下就可以减少50%的车辆了。

市民吴威提出更具体的限行建议，高峰期
即早上7时30分～9时、晚上6时～8时，实行单
双号交错通行。在该时段内，只允许单或双号
通行，如想通行就得提前或推迟上下班时间，这
样一来，也就算是实行了高峰期错时上下班了。

有人赞成，有人反对
对在中心城区重点施工道路实行机动车分

单双号限行，受影响最大的司机们怎么看？
记者在花园路农业路口一停车场外随

机采访20名司机，10人“赞同”，6人表示“理
解”，4人“反对”。

赞成派
说法：虽然自己不能开车的时间内会有

所不便，但给别人创造了便利。在自己能开车
的时候道路畅通，也享受到别人给自己带来的
便利。这至少比天天上路都堵到路上强。

反对派
说法：你让我挤公交车？郑州的公共交

通系统本来就不完备，上下班高峰时，哪辆
车不挤得满满的！你让我打的？半个小时
也拦不到一辆空车啊！

不让开车如何出行？
对于大部分司机来说，“不让开车如何

出行”是一个问题。不少司机表示，政府应
该充分考虑到实行单双号行驶对市民的影
响，应提高公共交通保障能力和服务质量，
并应实行减征车船使用税等政策。

“比如，应该加开公交车，延长公交车运
营时间，加密公交车次运行频率。同时，还
应根据需要对上下班时间和大型商场营业
时间进行调整，实行错峰上下班。”

■分析 一旦限行，城市将成“巨大停车场”

郑州金地汇通停车服务有限公司总经理
宋春生说，参照畅通工程一等管理水平（每百
辆汽车配备停车位39个的标准），郑州市区停
车位缺口近25万个。

而记者从停车场建设部门了解到，虽然
近两年我市加大停车场建设力度，每年新增
停车位5万个以上，但这也仅仅是偿还历史欠
账。按照目前郑州市年均增长车辆20万台的
速度计算，停车难的问题会更加突出。

停车场配套严重不足，只能通过增加占道

停车解决停车难的问题，据了解，郑州市二环路
以内，占道停车所占据的道路资源就已经达到
了5%。虽然一定程度上缓解了停车难，却给动
态交通造成了干扰，导致许多小街小巷几乎无
法会车。另外，汽车在行驶中占用路面是动态
的，二环内一米路面每小时通过的汽车可以是
成百上千辆，可是一辆车放置24小时，就把面积
死死地占住了。如果单双号限行作为一项长期
制度确定下来，那停驶的上百万辆车有可能让
郑州的街道变成一个巨大的停车场。

■专家 非常时期可以单双号限行
河南省交通规划勘察设计院一位从事交通

工程研究的专家认为，在城市大面积施工，道路资
源急剧缩减的特殊情况下，作为非常时期的应急
措施，单双号限行在北京、上海、成都等城市已有
先例，且达到了预期效果。但是按单双号出行不
能作为长期缓堵措施，这里涉及车辆使用权的问

题，如长期限行，车辆每年一半时间闲置，那么，在
车主购车时缴纳的各项税费是否也应减半。

专家表示，一旦实施单双号限行，最重要
的是要做好配套措施，比如改进管理方法，提
高路口通行效率、大面积调整单向行驶路线，
出租车、公交车服务的配套升级等。

征集
除了限行，您还

有啥解堵“良方”
开通公交专用道，错峰出行、单

双号限行……如何减轻未来几个月
市内密集施工带来的拥堵“阵痛”，说
出您的解堵良方，或许您的灵光一
现，就是郑州的解堵“金点子”！

三种方式参与意见征集：
1.通过微博@郑州晚报或者私

信本报官方微博。
2. 拨 打郑州晚报新闻热线

96678。
3. 发 送 电 子 邮 件 至 ：

wanbaowsj@126.com。
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